

町 長	<p>ただいまの出席委員は4名であり、会議は成立いたします。</p> <p>ただいまから、平成29年度第1回雨竜町総合教育会議を開会いたします。</p> <p>日程第1「前回会議録の承認」についてですが、出席委員の署名をいただいておりますので、承認済みといたします。</p> <p>日程第2 議案第1号「平成30年度町政執行方針及び教育行政執行方針について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明を求めます。教育課長。</p>
先 名 教育課長	<p>(議案説明)</p>
町 長	<p>説明が終わりました。これより質疑に入ります。</p> <p>議案第1号「平成30年度町政執行方針及び教育行政執行方針について」に対する質問があれば、受けます。</p>
全 委 員	<p>(なしの声あり)</p>
町 長	<p>なければ、これをもって質疑を終了いたします。</p>
町 長	<p>お諮りいたします。議案第1号「平成30年度町政執行方針及び教育行政執行方針について」原案のとおり決することよろしいか。</p>
全 委 員	<p>(異議なしの声あり)</p>
町 長	<p>異議なしと認めます。</p> <p>よって、議案第1号「平成30年度町政執行方針及び教育行政執行方針について」は、原案のとおり可決されました。</p> <p>次に、日程第3「報告第1号 平成30年度雨竜町一般会計教育費予算概要について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明を求めます。総務課企画財政担当瀧山主幹。</p>
瀧 山 企画財政 担当主幹	<p>(議案説明)</p>
町 長	<p>(補足説明)</p> <p>説明が終わりましたが、これより質疑に入ります。</p> <p>報告第1号「平成30年度雨竜町一般会計教育費予算概要について」に対する質問があれば、受けます。</p>
沖館委員	<p>教育費ではなく道の駅の自然館の件であるが、岡本さんの写真を展示しているが、最近行っても何か貼って展示しているだけで、あまり活用されておらずあのスペースがもったいないと感じる。まだ岡本さんの復帰も厳しいのかと思っているが、夏場になるとあそこに観光案内看板を設置するとか、担当課とも相談したことがあるが、主は雨竜沼湿原になってくるかと思うが、あのスペースの活用をどのように考えているのか。予算化はされていないようであるが、どういふものがあるかお聞きしたい。</p>
瀧 山 企画財政 担当主幹	<p>答えにはならないが、いろいろ活用できればと思っているが、現在イベント時にあのスペースを利用している。担当課もちろん検討はしていると思うが、今回のご意見を伝えて、観光案内などいい方法がないか検討したいと思う。</p>

沖館委員	岡本さんはあの場所でセミナーを開催したり、ほかの町の方でもわざわざ岡本さんの作品を見に来る人いる。うちの自然館をもっと利用してもらい、いろんな形で岡本さんの作品を情報発信できるような場所にしていただきたい。
町 長	岡本さんの状況は町も把握しており、平成30年度は昨年同様な形で岡本さんの写真の提供等いただき活用させてもらうように予算化もしている。自然館の活用も振興公社においても有効活用していかなければと考えているようである。全体的な見直しでトイレの改修等、要望やシーズン中不便な部分がでており、抜本的改革も含め検討中であり、その中で道の駅・自然館の活用方法もみえてくるのかと思っている。
町 長	ほかにありませんか。
宮武委員	子育て支援事業であるが、現在雨竜町において中学生まで医療費助成しているが、新聞で妹背牛町において高校生の医療費助成を始めると報道されていたが、雨竜町では今後どのように考えているか。
町 長	現在雨竜町でも高校生は入院のみ無料化している。無料化について、妹背牛町だけでなくほかの市町村でも助成しているが、今のところ高校生まですべて無料化にすべきとは考えていない。要望が多くなれば検討していきたい。どんどんやってほしいというご意見であると思うが。
宮武委員	近隣市町村がやっているのであれば、雨竜町もやってはどうかと思う。それに加えて、高校生の通学費の助成や修学旅行の助成は考えていないか。
町 長	私が就任してから、義務教育までの部分の拡充をやってきているが、任期中の高校生への助成は今のところ考えていない。そういうご意見・要望もたくさんではないがある。
町 長	ほかにありませんか。
沖館委員	町外の方を受け入れるための体験型住宅など、空いている公営住宅を1泊安価で利用してもらうとか、道でもそのようなことする委員会あるようだが、本町の人口も2,200人と、これから人口を増やしていくのか減らすのか、どうするのか町長も大変だと思うが、そういう体験をして北海道が良い雨竜町が良いということをもっとPRしていったらいいと思う。
町 長	本町は昔から定住促進事業を行ってかなりお金もかけているが、空家情報などの提供は行ってない。移住定住の目玉になるような事業をやってはいないが、重要だと思っている。現在5円宅地も売れていない状況である。これからもっとPRしていくが、あの場所は場所が悪いという声も聞こえ、新たな分譲宅地も考えている。具体的にはないが、農家の方でも従業員の受け入れをしていきたいという話もある。学生の農業体験の受入とかは過去から行っているがそれもなかなか定住には直接結びつかない。いいアイデアがあればアドバイスいただきたい。まったく何もやらないということではない。
町 長	ほかにありませんか。
教 育 長	現庁舎の冷房設備を新年度予算で保育園に移設して活用することはいいことだと思うが、学校においても新年度と今年度2か年で網戸設置して、少しでも良い環境でということが進めさせてもらっているが、保育園児が小学校に上がったときに、冷房が効いた施設で育った子たちが冷房のない学校で過ごすことの懸念がある。冷房のある学校というのはあまり聞いたことはないが、そういう環境で育ってきてしまうと学校にも冷房をとという話にもなりかねないので、なかなか今後どうしたらよいかと考える。
町 長	そういう懸念の声は他からもいただいている。本州では冷房完備が進んでいるが、北海道も近年温暖化で気温上がってきている。今回の保育園への設置は、あくまでも設備の有効活用ということでご理解いただき、子どもは自然の中で育つ方が一番よいと考えている。今はホールでお昼寝しており、あまりにも暑いときには各部屋に入って過ごすかと思うが、冷房を使うことで風邪をひかすようなことをしたらおかしいことなので、暑さをしのご程度で使い方は指導者にまかせたい。学校への設置はまだ我慢していただきたい。

町 長	ほかにありませんか。
宮武委員	うりゅう暑寒フェスタであるが、内容も変わってよくなっていると思うが、夏の第3弾、子どもの盆踊りや縄跳び、キャラクターショーなどと近くに子ども遊び場もできているが、イベント自体に子どもが遊べるものがないと感じるので子ども参加型の内容の企画を要望する。
町 長	過去に縄跳びを行っていたときは子どもの部というのもあったが、今は全体の中に子どもが入っている形である。
宮武委員	実際には子供が少なくなってきたので、団体でやるようなものは厳しいと思うが、今のイベントでは幼稚園児や小学生が参加できるものがない。昔であれば大声大会やフワフワ遊具などがあった。
町 長	フワフワ遊具も過去にあったが、中が高温になりすぎ危険であるということでやめた。
宮武委員	小さい子が遊べるところがあれば子どもたちは喜んでイベントに来るので、ぜひ検討してもらいたい。
瀧山 企画財政 担当主幹	近々幹事会もあるので伝える。
町 長	ほかにありませんか。
浦本委員	備品購入で確認であるが、改善センターの卓球台は昔あったと思うが今も処分せずにあるのか。
先名課長	今愛好者が多くなってきており、昔からある台プラス新規に購入している。
浦本委員	今は子どもたちが少なくなってきており、老人で元気な人もいっぱいいるがなかなかスポーツをやる機会がない中、卓球であれば負担なくできるという人もおり、今はオリンピックの影響もあり、そういう人たちを見て子どもたちもやりたいということも出てくるのではと思い確認した。
先名課長	本町においても高齢者が週に数回集まって結構やられており、規模が縮小することなくむしろ増えている。従来あった卓球台が古く、また台数が足りないということで要望があり、本年度1台予算計上して購入し、古いものは修繕をして使用している。ほかの団体との兼ね合いもあり卓球だけ要望どおり毎年購入することはできないので、続けて購入するのではなく状況を確認しながら整備していく。
町 長	ほかにありませんか。
宮武委員	予算関係ではないが、公民館の町有地が雪捨て場に利用されているが、町長はどう感じているか。公民館の目の前であれだけ積まれているのはどうか。そこだけではないが、子どもたちは高いところが好きなので危険でもある。
町 長	確かにすごい状態で良くない。担当課に確認する。
町 長	ほかにありませんか。
横山委員	子どもたちの通学路でもある市街地交差点の除排雪について、最近やっとなら排雪されてきれいになったが、3学期が始まったときは、とても危険な状態であった。国道は開発の管理であるが、町としては通学路としての安全対策をどう考えてるか。
町 長	今年は特に大雪で排雪が間に合っていない状況であった。国道・道道ともに関係機関に冬場だけでなく夏場も、雪や雑草であるとか、都度要請はしてるが、なかなかやっただけでないのが現実である。町がやるわけにいかないなので、引き続き要請していくのでご理解願いたい。

横山委員	高等養護学校卒業生の就職先が雨竜町になく、3年間雨竜町で学んだ子どもたちの雨竜町での就職先を増やしていただきたいと願っている。
町長	その件は、養護学校の校長等と接する機会があるが、そのような話は聞いたことがなく町への要望もないので対応しようがないが、学校は独自に長年の繋がりがあるところと話したりしていると思われる。なので、たぶん商工会にもそのような話はないかと思う。いまのところ町通じての要望はない。機会があれば学校にも確認してみる。手助けできることはやっていく。
沖館委員	私も養護学校の校長と話す機会があって話したが、現在のおいでサロンにおいても障がい者の方に手伝ってもらえるようにならないかと思って暑寒の里の施設長にきいたが、働く日数に制限があり、週3日くらいしか働くことができないとのことであった。暑寒の里のグループホームの方でも週3回であればおいでサロンに受けいれできると話をしている。養護学校の生徒については卒業して雨竜町を離れてしまったらそれまでなので、暑寒の里へ入所するなどして雨竜町に残って、それが繋がってほしい。
町長	いろいろと情報のやり取りをしなければなかなか現状がわからないので、養護学校の校長・教頭とも話をさせていただく。  ほかにありませんか。
全委員	(なしの声あり)
町長	なければ、これをもって質疑を終了いたします。  報告第1号「平成30年雨竜町一般会計教育費予算概要について」は報告済みとしてよろしいか。
全委員	(異議なしの声あり)
町長	異議なしと認めます。  よって、議案第1号「平成30年度雨竜町一般会計教育費予算概要について」は、報告済みといたします。  以上で、本会議において提案された議案すべての審議について終わりましたが、ほかに何かあればお伺いいたします。
全委員	(なしの声あり)
町長	なければ、以上をもちまして、平成29年度第1回雨竜町総合教育会議を閉会いたします。